
大力推进城中村改造

以“丽水之干”担纲“丽水之赞”
———奋力书写“两山”时代答卷

55 个月后，我市制造业贷款同比增速重回正增长

金融“活水”流入制造业“良田”
本报讯 （记者 姚驰）“太好

了！ ” 市金融办副主任金雄鸥用
手中的笔， 在上半年的金融报表
中画了一个圈，令他振奋的原因，
是 55 个月以来制造业贷款同比
增速重回正增长区间， 截至 6 月
末， 全市制造业贷款余额 252.04
亿元， 比年初新增 5.41 亿元，同
比增速为 0.59%。

受“两链”风险持续发酵和制
造业不良贷款化解处置影响，从
2013 年开始，全市共处置不良贷
款 211.12 亿元，新增制造业贷款
无法短时弥补大量不良化解造成
的规模缺口，企业信心严重受损。

今年以来， 在大力支持民营
企业的宏观经济金融政策背景
下， 省委省政府大力实施融资畅
通工程，市、县两级党委政府始终
高度重视，必须打赢这一场“攻坚
战”。

而如何发挥机构的主动性和
积极性，从“惧贷”变为“敢贷”，需
要强有力的政府政策激励和引
导。

历时近三个月“打磨”，市政
府出台了 《关于促进制造业信贷
投放十条意见（试行）》，内容包括
六挂钩、两提高、两保障，既鼓励
金融机构大胆创新、服务企业，又
要求各部门形成合力共同营造有
利于制造业信贷投放的良好营商
环境。随后出台的《银行业机构落
实制造业十条实施办法》 等配套
政策， 以及在开发区试点企业金
融特派员制度、 实行四张清单动
态管理机制、 加快构建政策性融
资担保体系等一系列创新务实有
效的机制制度， 极大地激发了金
融机构的内生动力。

同时，各县（市、区）政府相继
开展了轰轰烈烈的金融“三服务”

活动：莲都组建金融服务团，开展
银企对接暨金融精准服务企业专
项活动；缙云建立 211 家产融合作
制造业企业“白名单”供银行对接；
青田举办银企对接会， 解决 20 家
企业 1.4 亿元的用信需求， 探索搭
建综合金融服务平台……一石激
起千层浪， 各银行机构大力推行
“最多跑一次”改革，走千企、推产
品、降利率、送服务，金融活水源源
不断，也大大地振奋了广大民营企
业的发展信心。

今年年初，浙江君鸿机械有限
公司在春节前拿到了来自工商银
行 600 万元的贷款， 正是这笔钱，
让企业的未来充满希望。 企业负责
人贺小丰告诉记者 ，2018 年年底
时，该企业拿到大订单，然而设备
升级和前期货款所需的 600 万元
资金，让企业犯了难。 银行在得知
企业的资金困难后 ， 主动上门服
务，让企业迅速拿到了发展所需的
资金。 而这笔订单，今年上半年就
已为企业增加了 1000 多万元的销
售额， 全年预计将达到 3000 多万
元。

像君鸿机械一样，丽水绿氟科
技有限公司因前期资金均用于购
置土地， 导致建设资金缺口较大，
农业银行仅用 7 个工作日利用“入
园企业前期贷” 产品为企业提供
640 万元项目贷款， 有效解决了公
司项目建设资金问题。

在我市日趋浓厚的服务实体
经济氛围下，越来越多的企业通过
金融“活水”扩大再生产，企业发展
的“底气”越来越足。

“接下来，我们将继续做大‘蛋
糕’，以创新盘活市场，以金融提振
制造业信心，力争让‘正增长’基础
更实，让制造业获得长足发展。 ”市
金融办相关负责人表示。
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习近平主持召开中央全面深化改革委员会第九次会议强调

紧密结合“不忘初心、牢记使命”主题教育
推动改革补短板强弱项激活力抓落实

■刊今日七版

袁家军在景宁蹲点调研时强调

以群众口碑为坐标践行初心使命
本报讯 （浙江日报记者 余勤

记者 赵泰州 ）7 月 23 日至 24 日 ，
省长袁家军到他所联系的景宁畲族
自治县蹲点调研。他强调，金杯银杯
不如老百姓的口碑。 要深刻领悟习
近平总书记以人民为中心的发展思
想，全面准确把握宗旨意识，以群众
口碑为坐标践行初心使命， 全面提
高服务群众、组织群众、宣传群众、
教育群众、领导群众的能力，实实在
在解决群众最关心最现实的利益问
题， 不断增强人民群众获得感幸福
感安全感。

袁家军来到大漈乡小佐村、西
岸底村和东坑镇深垟村、桃源村，深
入考察梯田流转认租、特色民宿、全
域旅游、 自然和历史文化遗产传承
保护、农民生产生活等情况。东坑镇

是袁家军的基层联系点， 袁家军时
隔一年回访东坑镇桃源村。 村民们
高兴地向他介绍， 全年旅游人数超
10 万，高山葡萄供不应求。 看到村
庄变得更美了、百姓生活更好了，袁
家军很受鼓舞， 他说这就是我们践
行“两山”理念、建设大花园的初心
所在，要坚持百姓富、生态美，做深
农旅融合、文旅融合、城旅融合，变
青山为景山，改民居为民宿，高质量
发展乡村旅游、休闲度假、文化体验
等旅游业态，多渠道促进生态富民。

在退役军人雷福深、 雷方园家
中，袁家军关切询问就业创业、家庭
收入等情况。 得知雷方园通过种植
白茶，日子越过越好，袁家军十分欣
慰。袁家军指出，乡村振兴很重要标
志就是科技进乡村、资金进乡村、青

年回农村、乡贤回农村。要健全城乡
融合发展体制机制， 借势借力长三
角一体化和山海协作， 大力度推进
“两进两回”，促进各路人才、工商资
本“上山下乡”，全面激发乡村活力。
袁家军特别叮嘱当地强化政策供
给， 精准做好退役军人创业就业的
各项服务保障工作，让“光荣之家”
成为引领乡村振兴的“创业之家”。

袁家军指出， 群众路线是我们
党的生命线和根本工作路线。 丽水
市和景宁县要以主题教育为契机，
用好群众观点，走好群众路线，坚持
好群众工作方法， 共建共享诗画浙
江大花园最美核心区。 要大力弘扬
和践行浙西南革命精神， 借势借力
长三角一体化和新一轮山海协作，
加快建设浙西南生态旅游大通道和

丽水国家公园， 坚定不移发展生态农
业、生态工业和文化旅游业，大力发展
健康经济，持续打响“丽水山耕”“景宁
600”“畲家乐”“畲山居” 等特色品牌，
书写好践行“两山”理念、建设大花园
的新时代答卷。

调研期间， 袁家军还检查了三插
溪流域防汛工作。 他强调， 当前正值
“七下八上”主汛期的关键阶段，各地
各有关部门要认真贯彻习近平总书记
重要指示精神， 本着对人民极端负责
的精神， 坚决克服麻痹侥幸和松懈思
想，认真排查险情隐患，加强科学预报
预警，切实落实工作责任，不断提高地
质灾害防范和治理能力， 保护好人民
群众生命和财产安全。

市领导胡海峰、吴晓东、陈重、毛
建国等分别陪同调研。

“点绿”成金，探索十三年的“两山”答案
———丽水在全国率先探索生态产品价值实现路径

本报记者 阮春生

今天， 全国首个生态产品价值
实现机制试点建设推进会在丽水召
开。

这一试点由国家推动长江经济
带发展领导小组办公室今年 1 月发
文批准。 丽水市发改委主任饶鸿来
自豪地说，总结推广丽水经验，这也
意味着丽水回答了 13 年前提出的
“两山”时代命题！

2006 年 7 月 29 日， 时任浙江
省委书记习近平在丽水调研时，殷
切嘱咐“绿水青山就是金山银山，对
丽水来说尤为如此！ ”由此，丽水也
被认为是 “两山” 理念的重要萌发
地。

13 年“两山”转化特别是生态

产品价值实现路径的探索， 丽水交
出了“两提升”的成绩：生态环境状
况指数全省“十五连冠”、农民收入
增幅全省“十连冠”！

“断腕”护绿水，生态资产
实现保值增值

7 月 18 日下午，科伦药业旗下
的浙江国镜药业有限公司总经理牟
春雷带着技术人员， 正在检查工厂
的水处理过滤器。

“用了快一年还不用换，这要感
谢龙泉的好水！ ”牟春雷说，公司生
产的大输液产品对原水要求非常
高， 处理成本也很高。 科伦其他分
公司的水前端过滤器用 3 至 6 个月
就必须更换。 因龙泉的水杂质少、
硬度低， 过滤器可以延长 1 倍使用

寿命， 国镜药业每年仅此就可节约
成本 137 万元。

而因龙泉空气质量好， 空气过
滤器更换周期也得以延长。 国镜药
业的空气过滤袋年更换成本由过去
的 200 万元下降至 90 万元，系统维
护费用下降了 60%。

好山好水好空气， 是丽水的代
名词。 生态环境部最近发布的数据
显示，上半年丽水空气和国家地表水
考核断面水环境质量均居全国第八，
是全国唯一入围“双十佳”的城市。

“破坏环境的发展弯路，丽水也
曾走过。”市生态环境局原总工程师
蔡瑢回忆说， 上世纪八九十年代，
“一个厂污染一条河”的情况非常普
遍，辖区内的瓯江流域、松阴溪自上
向下，都是造纸厂。

“遂昌造纸厂的废水排入松阴溪，
没净化多少， 又由松阳造纸厂的废水
接棒。 ” 松阳县象溪一村村民谢丽娇
说，那时候河床鹅卵石挂满了絮状物，
溪水呈灰褐色，大家都说是“酱油汤”，
不好看更不能用。

“可以说是壮士断腕护绿水！ ”蔡
瑢说，自本世纪初以来，沿河污染企业
全部关停，尤其是 2006 年以来 ，丽水
践行“尤为如此”的嘱托要求，创建全
国首个生态示范区， 近三年更是整治
了 3200 多家“低小散”企业，每年减少
重污染、高能耗工业产值 100 多亿元。

（下转第七版）

市四届人大常委会
第三十四次主任会议召开

决定市四届人大常委会第十七次会议于 7月 31日举行

本报讯（记者 徐小骏）昨日
上午， 市人大常委会主任虞红鸣
主持召开市四届人大常委会第三
十四次主任会议， 副主任及秘书
长出席会议。 会议决定市四届人
大常委会第十七次会议于 2019
年 7 月 31 日举行。

会议听取了市政府关于丽水
市 2019 年上半年国民经济和社
会发展计划执行情况的报告及财
经（工）委的调研报告；市政府关
于丽水市 2019 年上半年预算执
行情况、2018 年度全市和市本级
财政决算草案的报告； 市政府关
于 2018 年度市本级预算执行和
其他财政收支的审计工作报告；

财经委关于丽水市 2018 年度市本
级财政决算草案审查结果的报告；
市政府关于提请审议批准 2019 年
市本级新增地方政府债务预算调
整方案（草案）的说明及财经委的
审查结果报告。

会议还听取了市人大常委会
执法检查组关于检查《丽水市城市
市容和环境卫生管理条例》实施情
况的报告；讨论了《关于大力弘扬
践行浙西南革命精神的决议 （草
案）》。

市人大常委会秘办会议成员、
各工委负责人、 专委会副主任委
员、派驻人大机关纪检监察组副组
长等列席会议。

城中村改造指挥部捷报频传

民俗乐园区块实现首签
本报讯（记者 杨敏 通讯员 武

佩 柯欢素）昨日上午，城中村改造
再传捷报， 随着受权代理人的签字
确认，民俗乐园区块顺利实现首签。
率先签约的是吴女士， 因为人在国
外， 她特地授权给她的弟弟于当天
上午来到岩泉指挥部办公室， 在工
作人员的指导和见证下， 吴先生在
协议上郑重签下了自己的名字，为
该区块的后续签约打开了局面。

民俗乐园曾经是不少丽水人儿
时的乐园， 该区块建筑面积 1.3 万
余平方米， 经过前期房屋确权认定
等相关工作， 涉及具有合法产权证
的产权人 32 大户。

据了解， 该区块单民俗乐园就
有 149 个股东， 且不少人还分布在
比利时、意大利等国家和地区，存在
着征收对象复杂、 产权关系复杂的
客观难题。

该区块征收组副组长叶汉明介
绍说， 民俗乐园区块将作为丽水市
生态体育公园项目用地， 该项目的
范围东至寿尔福路，南至长虹街，西
至紫金路， 北至寿元路， 共需征收
230 亩，其中 2018 年圳古区块城中
村改造项目已完成征收 110 亩，剩
余的 120 亩列入 2019 年民俗乐园
区块城中村改造项目。“自我们入驻
以来，全体成员用真心、动真情、念

真经， 赢得了被征收对象的认同和配
合。 ”

该区块将用于建设丽水首个生态
体育公园， 占地面积达到两个处州公
园，按照“世界一流、国内领先”的标准
来打造。 该项目计划今年开工建设，预
计于 2022 年建成。

叶汉明说，工作组将率先与符合要
求的 18 户签约，项目用地确权之后，将
逐步推动后续签约工作。 “我们将围绕
征收项目，紧盯目标，倒排时间表，加快
进度，推进该区块的征收工作。 ”

日前， 景宁畲族自
治县大漈乡百亩 “景宁
600”茭白套养麻鸭示范
基地项目通过验收。 该
项目能有效节约农药 、
化肥成本， 提高茭白质
量和品质， 推动基地亩
产值近万元， 实现茭农
“一地两用、 一水两养、
一季双收”，为茭白产业
可持续发展开辟新路。

记者 陈炜
通讯员 李肃人 摄

“一地两用”
效益好

海风吹过丽水这个夏天
———全省山海协作工程推进会现场考察侧记

本报记者 叶浩博

夏日的丽水，释放着“她”的
热情，欢迎着海边的来客。面朝大
海的秀山丽水，“海风拂面”，清爽
宜人。

昨天下午， 参加全省山海协
作工程推进会现场考察的嘉宾们
坐上大巴，从东方文廷酒店出发，
开始了为期半天的行程。

在九龙湿地公园， 蝉儿在树
梢上歌唱，鱼儿在湿地中畅游，来
自远方的客人们置身于大自然的
鬼斧神工之中， 体验着丽水-宁
波九龙湿地生态旅游文化产业园
的独特生态魅力， 纷纷感慨不虚
此行。

吃上一口缙云烧饼， 喝上一
杯莲都莲子汤， 以及宜人爽口的
百兴食品银耳露、 去暑解渴大碗
茶……丽水的生态美食让考察之
行不显得单调， 让浙西南人的热
情好客有了良好的口碑。

在莲都万洋低碳智造小镇，
嘉宾们详细了解了这里的 “多园
联动 、 三产融合 ”“一核四翼多
点”，以及全力打造的莲都山海协
作升级版。这里的三园共建，陆续
崛起了莲都—义乌山海协作产业
园、 电商产业园和古堰画乡文创
园；这里的三馆共推，在义乌建成

的莲都生态农产品精品馆、古堰画
乡艺术馆，以及在异国他乡捷克建
成的义乌—莲都外贸馆。

丽水无水港是第三站。 大家饶
有兴致地观看了丽水市山海协作
成果展， 见证着丽水的 “向海而
行”。17 载弹指一挥间，丽水先后与
宁波、嘉兴、湖州，以及 21 个经济
强县、3 个开发区一同建设山海协
作工程，让秀山丽水在问海借力的
同时,借船出海，驶向了更宽广的世
界和更美好的未来。 来自宁波港的
蔡黎萍刚来丽水建设无水港时，丽
水企业的出口业务基本都集中在
温州和义乌，如今丽水的山货可以
就近通过无水港，运往全世界。

在丽水绿谷信息产业园，园区
的招商政策让来自宁波海曙区的
嘉宾驻足观看许久，评价说：“政策
很实在，能够留住人！ ”润生苔藓公
司的空气净化器让来自温州平阳
的嘉宾叹为观止：“不起眼的苔藓，
居然能形成这么大一个产业，而且
创始人还是来自温州的商人！ ”

海风吹过这个夏天 ， 留下了
“山呼海应”后“大山之子”和“大海
之子”的深厚情谊。

海风吹过这个夏天，让丽水站
在风口,借风再起航，为未来开启了
山海协作的新时代。


